
A SPACE 
IS A SPACE IS

A SPACE 

11.9.-8.11.2015

IN EXTENSO — ERWEITERTKader ATTIA · Rosa BARBA · Nina BEIER & Marie Lund · Laetitia BÉNAT 
Peggy BUTH · Natalie CZECH · Jason DODGE · Jimmie DURHAM · Jean-Pascal 
FLAVIEN · Alicia FRANKOVICH · Rainer GANAHL · Christian JANKOWSKI 
Thomas LOCHER · Markus MIESSEN · Joanne POUZENC · Michael RIEDEL  
Lyllie Rouvière · Dennis RUDOLPH · Vanessa SAFAVI · Eric STEPHANY  
Rosemarie TROCKEL · Clémence de la TOUR DU PIN · Tris VONNA-MICHELl

Jason Dodge ©Annette Kradisch
DAZ ©Matthias Böttger

Ein projekt In Zusammenarbeit mit / a project in cooperation with
Bureau des arts plastiques

Mit freundlicher unterstützung von / kindly supported by

dem DAZ-freundeskreis / by daz corporate partners

UND den Galerien / and THE GALlERIES
Galerie Michel Rein, Paris - Brussels 

 Galerie Olivier Robert, Paris

SPONSORS

A SPACE 
IS A SPACE IS

A SPACE
 

11.9.-8.11.2015

DAZ ist eine Initiative des Bundes Deutscher Architekten BDA und wird unterstützt 
durch das Bundesministerium für Wirtschaft und energie
und dem daz-freundeskreis: degewo, epson, giroflex, stiebel eltron, Viessmann

Exhibition
wed - sun
2 - 7 pm

Céline 
Poulin

Agnès 
Violeau

Ausstellung
mi - so
14 - 19 uhr

Agnès 
Violeau

Céline 
Poulin

IN EXTENSO — ERWEITERT

Opening
10.9.2015

7 pm

eröffnung
10.9.2015

19 uhr

karima 
boudou

karima
boudou

MAP

+49 (0)30. 27 87 99 29 
mail@daz.de 
www.daz.de

M
ICHAELKIRCHstrasse

KÖPENICKER STRASSE  48/49

bethaniendam
m

Deutsches Architektur Zentrum DAZ
Köpenicker Straße 48/49 
10179 Berlin

DAZ

SPREE

BOOTSHAUS, Installation von JImmie Durham



 
A space is a space is a space

 
Eröffnung: 10.9.2015, 19 Uhr - Ausstellung: 11.9. - 8.11.2015, mi - so 14 - 19 uhr

A SPACE IS A SPACE IS A SPACE ist eine performative und narrative Ausstellung 
von drei Kuratorinnen, die sich mit den Themen Performance, öffent- 
licher Raum sowie sozialer Kontext auseinandersetzen. Aufgezeigt und 
in Bezug zueinander gestellt werden unterschiedliche Realitäten: der 
physische Raum des DAZ, das städtische Umfeld am Spreeufer, das Inter-
net und die redaktionelle Praxis als Orte des öffentlichen Austauschs. 
Die kontextbezogenen Arbeiten, die räumliche Installation sowie die 
Website "Mind The Gap", die das DAZ mit dem digitalen Raum ver- 
bindet, laden den Besucher ein, sich mit den Inhalten zu beschäftigen.  

Zur Eröffnung sprechen BDA-Präsident Heiner Farwick, Cathy Larqué, 
Institut français und die Kuratorinnen der Ausstellung, mit anschließen-
der Präsentation des projektspezifischen Kunst- und Literaturmagazins 
JBCQVF und Performance von Lyllie Rouvière mit Hanna Kritten Tangsoo.

Kuratoren: Karima Boudou, Céline Poulin, Agnès Violeau
Räumliches Konzept: Jean-Pascal Flavien 
www.mindthegap-ack.net, www.revueJBCQVF.com

Rahmenprogramm
 

daz, köpenicker straße 48/49, 10179 Berlin

24.9.2015, 19 Uhr  – Performance "Public Apology” von Dennis Rudolph: Der Künstler 
präsentiert  eine „öffentliche Entschuldigung“, die live in den Ausstellungs- 
raum übertragen wird.

19.10.2015, 18 uhr – Lesegruppe mit Joanne Pouzenc: Die Architektin diskutiert 
über vergessene revolutionäre Bewegungen und vergleicht diese mit 
neuen (Lebens-)Gemeinschaften an der Spree. 
20 uhr – FILM "The diggers" von Ali Cherri: Der Künstler präsentiert seinen Film 
„The Diggers“ und diskutiert über Archäologie in der arabischen Welt.

8.11.2015, 19 uhr – Lesung von Jason Dodge: Der Künstler hält eine „erzählerische 
Lesung“, die sich mit Sprache und dem öffentlichen Raum befasst.

IN Extenso — ERWEITERT
 

Ein Projekt des Bureau des arts plastiques des Institut français und DAZ 

In Extenso – Erweitert stellt die Frage „How to rethink space and matter?“ 
Im Rahmen des Nachwuchskuratoren-Programms „Jeunes Commissaires“ 
sind die französischen Kuratorinnen Karima Boudou, Céline Poulin und Agnès 
Violeau eingeladen, sich experimentell dieser Fragestellung an der Schnitt-
stelle von Kunst und Architektur zu widmen und mit Künstlern, Archi-
tekten und Autoren zu arbeiten. Als Gedankenaustausch zu physischem 
und sozialem Raum ermöglicht das Projekt eine erweiterte Interaktion. 
Im Jahr 2014 machte eine erste Diskussionsreihe am Y-Table des DAZ den 
Arbeitsprozess der kuratorischen Herangehensweise bereits sichtbar. 
Die Ausstellung A SPACE IS A SPACE IS A SPACE ist vom 11. September bis 8. 
November 2015 im DAZ zu sehen.

Künstlerische Leitung: Marc Bembekoff (Kurator), Matthias Böttger (DAZ), 
Cathy Larqué (Bureau des arts plastiques, Institut français) 

www.jeunescommissaires.de
www.daz.de

A space is a space is a space  
Opening: 10.9.2015, 7 pm - exhibition: 11.9. - 8.11.2015, wed - sun 2 - 7 pm

A SPACE IS A SPACE IS A SPACE is a performative and narrative exhibition 
conceived by three curators to probe notions of social context, public 
space and performance as possible discursive platforms. The exhibition 
orchestrates a polyphony of perspectives relating to staged realities: 
the physical space of the DAZ, the urban environment on the banks 
of the river Spree, the Internet and editorial practice as sites of public  
exchange. The exhibition invites visitors to compose or deconstruct  
their own propositions within these spaces through documents or 
objects that are then activated within or beyond the site.

Heiner Farwick, President of the BDA, Cathy Larqué, Institut français, and 
the curators of the exhibition will deliver the opening speech, followed 
by the launch of the magazine JBCQVF and a performance by Lyllie 
Rouvière with Hanna Kritten Tangsoo. 

Curators: Karima Boudou, Céline Poulin, Agnès Violeau
Spatial Concept: Jean-Pascal Flavien
www.mindthegap-ack.net, www.revueJBCQVF.com

IN EXTENSO — ERWEITERT  
A Project by the Bureau des arts plastiques of the Institut français and DAZ 

In Extenso – Erweitert questions “How to rethink space and matter?” As 
part of the "Jeunes Commissaires" young curators program, the French 
curators Karima Boudou, Céline Poulin and Agnès Violeau were invited to 
work with artists, architects and writers to experimentally explore this 
question at the intersection of art and architecture. As an idea exchange 
on physical and social space, the project enables expanded interaction. 
In 2014, a first discussion series at the Y-Table at DAZ made their 
working processes and curatorial approaches visible. Now the second 
phase, the A SPACE IS A SPACE IS A SPACE exhibition, is on display at the DAZ 
from 11th September to 8th November 2015. 

Artistic direction: Marc Bembekoff (Curator), Matthias Böttger (DAZ),  
Cathy Larqué  (Bureau des arts plastiques, Institut français)

www.jeunescommissaires.de 
www.daz.de

SIDE EVENTS  
daz, köpenicker straße 48/49, 10179 Berlin

24.9.2015, 7 pm – Performance “Public Apology” by Dennis Rudolph: The artist  
presents a public apology projected live in the exhibition.

19.10.2015, 6 pm  –  Reading group with architect Joanne Pouzenc: The readings will 
focus on forgotten revolutionary movements related to the new  
communities that are set up at the river Spree.
8 pm  –  Screening "the diggers" by Ali Cherri: The artist will present his film  
„The Diggers“ and discuss it on his research on archaeology in the Arab 
World. 

8.11.2015, 7 pm – lecture by Jason Dodge: As a conclusion, the artist holds a  
narrative lecture reflecting speech and public space.


